

Ref.: C.L.5.2024

La Organización Mundial de la Salud (OMS) presenta sus respetos a los Estados Miembros y tiene el honor de informarlos de que tiene previsto publicar estimaciones actualizadas sobre los progresos hacia el logro de las metas de los tres mil millones recogidas en el 13.º Programa General de Trabajo (13.º PGT) y de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) relacionados con la salud, con la ayuda de una consulta en línea. Desde 2018, se ha avanzado hacia el logro de cada una de las metas de los tres mil millones, pero sigue habiendo disparidades y retos.<sup>1</sup>

Habida cuenta de que los progresos se han estancado y de los retos planteados por la pandemia de COVID-19, los Estados Miembros pidieron a la Secretaría que actualizara las estimaciones mundiales y nacionales para las metas de los tres mil millones y los ODS. Es crucial evaluar comparativamente los progresos logrados a escala mundial, regional y nacional con el fin de dar prioridad a las intervenciones y la asignación de recursos que permitan mejorar los resultados en materia de salud de la población.

El marco de resultados de la OMS permite transformar los objetivos de salud en metas mensurables y sirve de instrumento de rendición de cuentas para hacer seguimiento de los progresos hacia el logro de las metas de los tres mil millones y los ODS relacionados con la salud. Los métodos para medir el impacto han sido objeto de un examen a fondo y de consultas con expertos, regiones y países.<sup>2</sup> Con respecto al proyecto de 14.º programa general de trabajo (14.º PGT), la OMS ha iniciado el proceso para actualizar la medición del impacto del marco de resultados.<sup>3</sup> Los programas técnicos de la OMS han propuesto para el 14.º PGT nuevos indicadores programáticos que están en fase de consulta con los Estados Miembros.

Se prevé que las estimaciones actualizadas se publiquen en abril de 2024. Las consultas en línea se celebrarán a través del portal de los países habilitado por la OMS en el Centro Mundial de Datos de Salud. Ello permitirá entablar un intercambio dinámico de carácter técnico entre los Estados Miembros y la Secretaría de la OMS para examinar:

...

---

<sup>1</sup> Sitio web sobre los progresos hacia los tres mil millones (en inglés). Ginebra, Organización Mundial de la Salud, 2023 (<https://www.who.int/data/triple-billion-dashboard>), consultado el 11 de enero de 2024.

<sup>2</sup> 13.º Programa General de Trabajo (13.º PGT): métodos para la medición del impacto. Ginebra, Organización Mundial de la Salud, 2020 (<https://www.who.int/es/publications/i/item/9789240012776>), consultado el 11 de enero de 2024.

<sup>3</sup> *WHO Results Framework: Delivering a measurable impact in countries*. Ginebra, Organización Mundial de la Salud, 2024 (<https://www.who.int/publications/m/item/who-results-framework--delivering-a-measurable-impact-in-countries-jan-15-2024>), consultado el 15 de enero de 2024.

- i)* la metodología;
- ii)* las estimaciones preliminares y las predicciones para cada país; y
- iii)* la lista propuesta de nuevos efectos/indicadores programáticos para el próximo 14.º PGT.

Se hace referencia a la carta circular CL.41.2023 relativa a la designación de uno o varios coordinadores técnicos para las consultas con los países sobre las estimaciones mundiales de salud y sobre el exceso de mortalidad asociada a la pandemia de COVID-19, para lo que se prestará una atención especial a los resultados de salud vinculados a la mortalidad. Los coordinadores designados recibirán instrucciones para acceder de forma segura al portal de los países y poder así participar en la consulta. Si los Estados Miembros desean designar a otro u otros coordinadores para examinar las estimaciones sobre los tres mil millones, se les invita a que envíen a la Secretaría las nuevas señas de contacto (nombre completo, cargo, filiación y dirección de correo electrónico) a través de la dirección de correo electrónico [impactmeasurement@who.int](mailto:impactmeasurement@who.int) antes del **22 de febrero de 2024**.

La Organización Mundial de la Salud aprovecha esta oportunidad para reiterar a los Estados Miembros el testimonio de su más alta consideración.

GINEBRA, 31 de enero de 2024